
□文/图 见习记者 杨 淇

7月26日上午，记者见到了志
愿服务者王小博，他和记者分享
了他的志愿服务故事。

大学时的一次触动

28 岁的王小博是市直幼儿园
的一名幼儿教师。说到自己的志
愿服务之路，王小博告诉记者，
那还要从大学说起。

刚进大学时，王小博就参加
了河南大学的“青年志愿者协
会”，大一时的一次志愿活动，对
王小博的触动很大。

“当时我们去一个社会福利慈
善机构，看望那里的孩子。”王小
博告诉记者，那里的孩子多是孤
儿和残障儿童。看到那些孩子
时，王小博的心里特别难受。在
和孩子们接触的过程中，王小博
发现孩子刚开始会有抵触心理，
但当他拿出自己画的画，并且一
个个地教孩子画小动物时，他看
到孩子的脸上露出了天真无邪的
笑容。“那时候我意识到，原来自
己的力量可以给别人带去那么大
的快乐。”这次触动坚定了他要坚
持进行志愿服务的决心。

志愿服务从小事做起

在王小博看来，志愿服务并
不是一定要有多大的场面，日常
生活中的小事也是志愿服务。

生活中，王小博喜欢乐于助
人，在小区里看到邻居拿了重东
西，他会主动上前去帮着提；公
交车上，老人抱着孩子上了车，
儿童推车没法抬上车，他就帮着
抬一把。“这些事对我们来说是举
手之劳，对于被帮助的人来说却
解决了他们的问题。”王小博说。

“有些事情在网上关注，和现
实生活中亲自去参与的感受是大
不一样的。”这是王小博的一个想

法。他说，现在网络平台上也会
有一些转发的公益活动、志愿服
务活动，他觉得多少次在网络上
的关注和转发也比不上自己真正
去亲身参与一次。“亲身参加一些
公益活动对自己心灵的触动会很
大，从中也可以获得很多。”

看望空巢老人，关爱福利院
儿童、留守儿童，打扫广场卫
生，“家教知识”进社区、无偿献
血，这些都是王小博参加过的志
愿服务活动，从这些志愿服务
中，王小博觉得获得了很多，他
告诉记者，他会一直行走在志愿
服务的道路上，并没有什么冠冕
堂皇的理由，就是觉得在一个人
的生命历程中应该做一些有价值
的事情，这样的生活才有意义，
当自己能够帮到别人的时候，自
己都会感到很安心。
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养猪场建在居民区，谁来管？
郾城区多部门表示不归他们管，城关镇政府希望多部门联动

本报讯（记者 郝河庆）记者7
月 26 日从市总工会获悉，我市
2016 年“金秋助学”活动已经启
动，全市凡符合资助条件的困难职
工（农民工）家庭大学新生，将给
与每名3000~5000元的助学金。

据市总工会工作人员介绍，今
年“金秋助学”的主要对象是已建
档案的困难职工和困难农民工家庭
中新考入大学的学生。具体资助对
象为：2016年高考考入国家大专以
上院校并被正式录取，因家庭成员
患大病、残疾等原因，无法按时支
付入学学费的困难职工家庭高中毕
业生；经政府救助后生活仍十分困
难的低保或低保边缘职工家庭上学

子女；遭受重大自然灾害的困难职
工家庭上学子女；与用人单位建立
有劳动关系，生活困难、无力支付
学费且已加入工会组织的
困难农民工家庭上学子女。

“2016 年，困难大学
生救助的金额，原则上是
本科生给予 5000元的救助
金，大专生给予 3000元的
救助金。希望凡符合条件
的困难家庭子女，尽早与
工会组织联系申请助学
金。 ”韩全民对记者说。
据了解，“金秋助学”活动
自 2000年开展以来，已成
为一项党政认可、职工拥

护、社会赞誉的阳光工程，截至
2015年全市已发放助学资金 415万
元，资助学生1113名。

□文/图 本报记者 杨 光
实 习 生 刘 源

个人搞养殖本是一件好事，但
选择在居民区，给他人生活造成影
响，那就不太好了。近日，本报接
到市民反映，在太行山路与黄河西
路交叉口西北角附近的居民区内，
建设有一处养猪场，严重影响了临
近两栋居民楼居民的正常生活。记
者联系郾城区多部门咨询，得知该
养殖场并未经过相关部门审批，但
归哪个部门管却很难判断。

居民区有座养猪场

7月 25日上午，记者来到中华
家园采访，一位门卫告诉记者，小
区南面一墙之隔，确实有一座养猪
场，夏天气味比较大，居民很有意
见。

记者来到该小区 1号楼，在三
楼居住的杨女士告诉记者，养猪场
就在她家楼下。杨女士打开阳台的
窗户，立即就飘来一股臭味。记者
看到，养猪场夹在老居民区和中华
家园小区之间。石棉瓦房顶，面积
有三间房子大小，距离中华家园小
区只有几米，从养猪场内不时还传
出猪的哼叫声。

“这段时间猪好像少了，味道
也没有以前大，但依然很刺鼻，我
们这栋楼的住户基本都不敢开窗

户。”杨女士说，她两年前住到这
里时候，就发现这座养猪场，实在
让人受不了。

住在三楼的任先生买这栋房子
已经五年了，他告诉记者从开始入
住就是这种情况，和养猪场主人商
量过几次都没有结果，还有几家住
户联名向相关部门反映问题，最终
不了了之。

“很担心这种环境会不会影响
孩子身体健康。”已经在这里住了
八年的谢女士说，不少住户受不
了，都把房子出租了，还有住户打
算卖房子。

7月 25日上午，记者来到该养
猪场了解情况，这座养猪场位于老
居民区，周围都是民房，顺着黄河
西路的一个小巷进去，立即就闻到
了一股刺鼻的味道。小巷的尽头就
是养猪场的位置，猪圈的主人就住
在养猪场前面。一位女士告诉记
者，他们是这里的老住户，猪圈也
建设了很多年时间，比中华家园建
设的时间还早。“我们每天都会进
行冲洗，把气味降低到最小。”这
位女士说。

多部门表示不归他们管

7月 25日下午，对于此事，记
者采访了郾城区畜牧局，一位负责
人说，这座养猪场属于散养户，没
有备案，也没有经过审批，目前城

区都是禁养区，但畜牧部门没有权
力关停，可以向城关镇政府和环保
部门咨询。

郾城区环保局一位工作人员
说，已经接到多次投诉，工作人员
也到现场进行查看，该养猪场总共
不到20头猪，根据《城市市容和环
境卫生管理条例》相关规定，城区
饲养家禽由城市环境卫生行政主管
部门或者其他委托单位进行处理，
应该归郾城区环卫局管理。

郾城区环卫局城关环卫所负责
人朱先生告诉记者，这事儿不归环
卫部门管理，环卫部门根本没有这
项职能，应该找城关镇政府。

记者又联系了城关镇政府相关
负责人张先生，他告诉记者，居委
会多次做该养殖户的工作，但该居
民态度强硬，取缔困难。此事会向
上级汇报，希望能促成多部门联
动，尽快解决问题。

7月21日晚，河南财经政法大学“大学生宣讲团”基层巡演走
进漯河，在沙澧河风景区红枫广场内举行文艺晚会，现场不少市民
前来观看。

见习记者 刘彩霞 摄

志愿服务者王小博

参加公益活动收获多

王小博在为老人修剪指甲。

我市2016年“金秋助学”活动启动

困难职工家庭大学新生可申请助学金

养猪场紧挨着中华家园小区一栋居民楼养猪场紧挨着中华家园小区一栋居民楼。。


